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La DGA apoya
el detector
de neutrinos
en Canfranc
ZARAGOZA. El Gobierno ara-
gonés ha mostrado su “total
respaldo” al proyecto Laguna
que contempla Canfranc como
una de las siete candidatas eu-
ropeas a albergar un detector
subterráneo de neutrinos úni-
co en el mundo.

El director general de Inves-
tigación, Innovación y Desa-
rrollo del Gobierno aragonés,
José Luis Serrano, considera
que se trata de una iniciativa
“más que ilusionante”, y por
ello se va a “hacer todo lo po-
sible” para que la localidad al-
toaragonesa aproveche sus po-
sibilidades. No obstante, Serra-
no reconoció que la “compe-
tencia es dura” y hay “muchos
intereses políticos, económi-
cos y científicos” alrededor de
este proyecto por el que tam-
bién compiten Japón y Estados
Unidos.

La obra de ingeniería nece-
saria para excavar las tres ca-
vernas que albergarían los tan-
ques de agua supondría una in-
versión de alrededor de 400
millones de euros. Como pri-
mer paso, esta semana ha sali-
do a concurso la elaboración
del estudio de viabilidad, con
presupuesto de 190.000 euros
y un plazo de ejecución de sie-
te meses y medio.

HERALDO

CC. OO. denuncia que Inquidesa
carecía de medidas de seguridad
En el juicio celebrado ayer, el sindicato achacó el cáncer de un trabajador a la exposición a
agentes tóxicos. Para el INSS, la empresa y la mutua, no se puede demostrar la relación

HUESCA. A finales de los 80 y du-
rante la década de los 90, los em-
pleados de la planta de cloro que
tiene Inquidesa en Monzón traba-
jaban en condiciones precarias de
seguridad. Las sustancias llegaban
a hacer combustión en los tan-
ques, que se limpiaban de forma
manual, y los productos degrada-
dos se vertían en zanjas. La situa-
ción llegó a tal punto que la ins-
pección de Trabajo de Huesca
realizó diversos requerimientos a
la empresa, incluso con apercibi-
miento de cierre, si no mejoraba
las condiciones. En 2003 abrió
una nueva planta.

Así lo explicó ayer el abogado
de Comisiones Obreras, Víctor
Castillón, en la vista oral celebra-
da en el Juzgado de lo Social de
Huesca para ver la reclamación
presentada por Fernando Martí-
nez, que durante 22 años trabajó
en la fábrica de cloro. Martínez,
afectado por un cáncer de pán-
creas y con una incapacidad por
enfermedad común, pide que se
le reconozca como enfermedad
labora. La demanda es pionera en
cuanto a este tipo de patología.

El letrado del demandante de-
fendió que la exposición perma-
nente a los productos órgano-clo-
rados fue el principal factor de
riesgo, considerando que el traba-
jador no tiene otros asociados al
adenocarcinoma de páncreas que
se le diagnosticó en 2007. Reco-
noció las dificultades del caso
porque actualmente no está en la
lista de enfermedades profesiona-
les, pero sí los agentes químicos
que la causaron.

Una lista cerrada
El Instituto Nacional de la Segu-
ridad Social (INSS), la empresa y
la mutua Fremat se opusieron a la
demanda. Su principal argumen-
to fue que la patología no está en
el inventario de enfermedades
profesionales, que es una lista ce-
rrada. El abogado de la mutua di-
jo que no se ha acreditado la emi-
sión de dioxinas en el proceso que
se realizaba en Inquidesa, ni hay
antecedentes de cáncer de pán-
creas en otros trabajadores.

En la vista comparecieron co-

Fernando Martínez (a la derecha) estuvo apoyado en el juicio por otros compañeros del sindicato. HA

mo peritos el catedrático de Quí-
mica Orgánica de la Universidad
de Zaragoza, José Santiago Urie-
ta, y el epidemiólogo Miquel Por-
ta. El primero habló de que la
combustión de los productos ór-
gano-clorados genera dioxinas,
con un elevado potencial cancerí-
geno. Por su parte, Miquel Porta
defendió que el paciente no tiene

otros factores asociados que ex-
pliquen su cáncer de páncreas.
Este experto afirmó, tras concluir
el juicio, que en Fernando Martí-
nez había un riesgo claro, no tan-
to por la exposición a los produc-
tos finales sino por las condicio-
nes en que se fabricaban, el ma-
nejo de las sustancias y su inhala-
ción y contacto con la piel. “El

cáncer no es una lotería”, señaló,
refiriéndose a la incidencia de los
factores ambientales.

Fernando Martínez, de 53 años,
estuvo arropado en la vista por
delegados de salud laboral de to-
do Aragón, ya que él desempeñó
este puesto en su fábrica desde
1999 hasta su baja.

Mª JOSÉ VILLANUEVA

“Es una cuestión de dignidad y justicia, no de lucro”
Comisiones Obreras reclamó ayer
un mayor control del riesgo en las
industrias químicas y que el regis-
tro de enfermedades profesionales
de la Seguridad Social reconozca
patologías que la comunidad cien-
tífica admite como relacionadas
con el trabajo. El secretario de Sa-
lud Laboral del sindicato en Aragón
cree que la demanda de Fernando
Martínez puede ayudar a mejorar
las condiciones en las empresas.

“En el caso del amianto, hace diez
años se perdían todos los juicios y
ahora se están ganando”, declaró
Benito Carrera. Aseguró que la de-
manda “no es una cuestión de lu-
cro sino de dignidad y de justicia”,
ya que las percepciones que reci-
birá el trabajador por su incapaci-
dad apenas variarán si es una
enfermedad común o laboral. En
opinión del sindicato, se trata de
abrir una puerta “para que las en-

fermedades profesionales no se
camuflen como enfermedades co-
munes, lo que solo enriquece a las
mutuas” y pidió que el sistema pú-
blico, encarnado en el INSS, “sea
un aliado de los trabajadores”. Por
su parte, la secretaria provincial,
Arancha García-Carpintero, dijo
que el caso de Fernando Martínez
intenta “hacer visible lo invisible”:
el efecto en la salud de las condi-
ciones laborales. M. J. V.

Rudi se compromete a mejorar Astún
y Candanchú con ayudas públicas
La presidenta del PP dice
en Jaca que “el Valle del
Aragón ha perdido com-
petitividad con respecto a
las estaciones de Aramón”

JACA. La presidenta del PP en
Aragón, Luisa Fernanda Rudi, se
comprometió ayer a “actualizar la
inversión pública de las estacio-
nes de Astún y Candanchú, cuan-
do volvamos al gobierno autóno-
mo, ya que el Valle del Aragón ha
perdido competitividad con res-

pecto a las estaciones gestionadas
por Aramón”. Así lo aseguró tras
reunirse en la jornada de ayer con
los agentes sociales y económicos
de la comarca de la Jacetania,
quienes le trasladaron sus princi-
pales preocupaciones. Entre estas
también se encuentra la paraliza-
ción de la línea del Canfranc. En
este sentido apuntó que “este
plan, apoyado por el PP cuando
gobernaba, ha sido desechado y
abandonado por los socialistas,
pero que desde luego recuperare-
mos cuando tengamos de nuevo
la oportunidad de gobierno”.

De su reunión con empresarios
y asociaciones, Rudi destacó la
preocupación existente por el in-
cremento de la presión fiscal en la
ciudad, en concreto por la subida
del Impuesto de Bienes Inmue-
bles (IBI) “más de un 10% y más
del IPC, cuando la situación ac-
tual requiere un descenso”, indi-
có. Este aumento se debe, a su jui-
cio, por “la gestión del ayunta-
miento de Jaca, que deja bastante
que desear”, con la ejecución de
grandes obras que suponen un
“endeudamiento muy importan-
te actual y futuro”.

Por otra parte, dentro de la po-
lítica de renovación territorial que
está llevando a cabo el PP tanto a
nivel nacional como regional, Ru-
di anunció que el nuevo presiden-
te de la junta local será José Ma-
nuel Prada, en sustitución de Ana
Abadía. Además, la presidenta del
PP asistió por la tarde a la consti-
tución de la junta comarcal del PP,
cuyo presidente será el portavoz
municipal Enrique Bayo.

Luisa Fernanda Rudi, que estu-
vo acompañada por el presidente
provincial, Antonio Torres, tam-
bién se refirió al importante in-
cremento del paro en Aragón des-
de el inicio de la presente legisla-
tura. “Ha crecido un 121% en Ara-
gón desde junio de 2007 y en 2008
lo hizo un 77,9%”, concluyó.

LAURA ZAMBORAÍN

Breves

Espesores de nieve de
2,3 metros en las pistas
Las estaciones del Pirineo han
recibido en los últimos días
nuevas nevadas que han permi-
tido aumentar los espesores.
En Formigal y Panticosa, el
manto nivoso ha aumentado
hasta 15 centímetros, con lo que
los espesores se sitúan en tor-
no a los 2,30. En Cerler, en 24
horas, cayeron entre 20 y 25
centímetros. Por otra parte, la
Agencia Estatal de Meteorolo-
gía anuncia para hoy en Ara-
gón intervalos de viento muy
fuerte en zonas altas y nieve a
partir de 800 metros.

Cortes en la N-240 por
el camión accidentado
Las labores de limpieza y res-
cate de un camión accidentado
en la mañana del pasado lunes
obligaron ayer a cortar duran-
te aproximadamente cinco ho-
ras un carril de la N-240 a su
paso por Berdún. El vehículo
iba cargado de gasóleo A y B, y
parte del combustible, unos
16.000 litros, se derramó por un
campo cercano. Otra cantidad
similar fue trasvasada a otro ca-
mión. Ayer se pudo recuperar
la cabeza tractora y la cisterna
del vehículo siniestrado con la
ayuda de una grúa llegada des-
de Pamplona. Tras concluir las
labores de limpieza, la vía se
reabrió pasadas las 20.00.



Demanda para que un cáncer se reconozca como enfermedad laboral http://www.diariodelaltoaragon.es/NoticiasDetalle.aspx?Id=553890

1 de 2 04/02/2009 9:11

M.J.L.

Vota  | Resultado 

Fútbol Baloncesto Balonmano

Otros Deportes

Primera

Segunda

Tercera 
G16

Reg. Pref. 
G1

Reg. Pref. 
G2

1ª Reg.

2ª Reg. G4

2ª Reg. G5

 Galería Imágenes | Edición en formato PDF | Imágenes del día | Versión para móvil      B. Avanzada 

 miércoles, 04 de febrero de 2009 

CINCA MEDIO - SALUD LABORAL

 

Demanda para que un cáncer se reconozca como
enfermedad laboral

El Juzgado de lo Social de Huesca vio 
ayer el caso de un trabajador de 
Inquidesa de Monzón

04/02/2009

 0 votos

HUESCA.- Un trabajador de la empresa química

Inquidesa de Monzón, con el apoyo del sindicato CCOO,

ha presentado una demanda judicial en la que pide que 

el cáncer de páncreas que padece sea reconocido como

enfermedad laboral y no común, tal y como figura en su

baja laboral. Se trata, según el citado sindicato, de la

primera vez que se plantea en España el reconocimiento de esta patología como enfermedad laboral.

El Juzgado de lo Social de Huesca vio ayer por la mañana este caso, y por la tarde tuvo lugar una rueda de prensa en la

que intervinieron Benito Carrera, secretario de Salud Laboral de CCOO en Aragón, Arancha García-Carpintero, secretaria

general de CCOO en Huesca, y Miquel Porta, jefe de la Unidad de Epidemiología Clínica y Molecular del Cáncer del

Instituto Municipal de Investigación Médica del Hospital del Mar de Barcelona y catedrático de Medicina Preventiva y

Salud Pública en la Universidad Autónoma de Barcelona. Porta es un investigador médico de prestigio internacional que

en el juicio de ayer testificó como perito para exponer la relación entre la aparición de carcinomas pancreáticos y la

exposición a organoclorados. En el juicio también estuvo presente José Urieta, prestigioso catedrático en Química y

Física Orgánica de la Universidad de Zaragoza.

García-Capintero indicó que el trabajador afectado, Fernando Martínez, trabajó durante 22 años en Inquidesa, fábrica

dedicada a la producción de pastillas de cloro para uso higiénico. En verano de 2007 se le detectó el cáncer y decidió

llevar su caso a los tribunales para demandar un reconocimiento de su cáncer como enfermedad laboral.

En este sentido, García-Carpintero alabó "la valentía y generosidad" de Fernando Martínez por acudir a la Justicia, con el

fin de "intentar visibilizar lo invisible" (en referencia a las enfermedades de origen laboral que no están reconocidas

como tal) y de que "se haga justicia" con su caso y con otros posibles de otros trabajadores.

Por su parte, Miquel Porta explicó que el hábito de fumar es el mayor factor de riesgo para padecer cáncer de páncreas,

que la diabetes mélitus y la pancreatitis aumentan la posibilidad de sufrir la enfermedad, y "probablemente" también la

obesidad, y añadió que tras analizar este caso concluyó que "Fernando no presentaba ninguno de estos factores de riesgo,

por lo que quedaban descartadas estas causas". "Por lo tanto -prosiguió- llegué al último gran tipo de factores, que son

los compuestos organoclorados y en la historia laboral de Fernando hay una exposición clara y prolongada a compuestos

organoclorados, no tanto y exclusivamente por los productos finales que fabrica sino por las condiciones en las que se 

fabrican los productos: el manejo de estas sustancias, la inhalación de vapores, el contacto con la piel, y esto fue lo que

me llevó a la conclusión de que la causa más probable de su enfermedad era la exposición laboral a compuestos

organoclorados".

Benito Carrera reiteró que "con esta demanda queremos hacer visible lo que para todo el mundo es una realidad" y

apuntó que el registro de enfermedades laborales está "infravalorado". Afirmó que al hablar de una enfermedad

profesional, "nuestro aliado tiene que ser el INSS (Instituto Nacional de la Seguridad Social), por lo que no entendemos

-prosiguió- cómo en una demanda de estas características, cuando esta responsabilidad recae sobre el servicio de

prevención, el servicio que debe tutelar y debe trabajar sobre la sospecha de la enfermedad profesional se sitúe enfrente

de la posición del sindicato".

Carrera también resaltó la decisión de Fernando Martínez de llevar su caso a la justicia con el fin de demostrar "que su

enfermedad tiene que ver con el trabajo", a lo que aseguró que "la empresa no había realizado una evaluación de riesgos y

no tenía un plan de prevención, había carencia de servicios higiénicos y se trabajaba sin medidas de seguridad". A su

entender, en el juicio de ayer quedó demostrado que hay una relación causa efecto entre la enfermedad de Fernando

Martínez y su trabajo durante 22 años.
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•  Sí, me parece bien la propuesta del
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Sociedad

Un trabajador de Inquidesa intenta que el
cáncer que padece se reconozca como una
nueva enfermedad laboral

Fernando Martínez, extrabajador de Inquidesa,

junto a Comisiones Obreras, han defendido en el 

juzgado de lo social de Huesca el reconocimiento del 

cáncer de páncreas como una enfermedad

profesional, resultado de su labor en la empresa 

Inquidesa de Monzón, dedicada a la producción de

pastillas de cloro para uso higiénico.

En el juicio, celebrado en el Juzgado de lo Social en 

Huesca, han testificado, además de trabajadores de

la citada factoría, dedicada a la fabricación de

pastillas de cloro, el doctor y profesor Miquel Porta, 

Jefe de la Unidad de Epidemiología Clínica y

Molecular del Cáncer en el IMIM-Hospital del Mar y

Catedrático de Medicina Preventiva y Salud Pública en la Universidad Autónoma de

Barcelona. Porta, como perito, ha sostenido que existe relación entre la aparición de

carcinomas pancreáticos y la exposición a organoclorados, sustancias con la que

trabajaba Inquidesa. Afirma, además, que los factores de riesgo más importantes de la

enfermedad, como tabaquismo, diabetes u obesidad, no se dan en el paciente. Por tanto, 

ha determinado que el estar en contacto con compuestos organoclorados es la principal 

causa. Fernando llevaba 20 años trabajando en Inquiesa y lleva de baja desde

septiembre de 2007. Con las medidas preventivas oprtunas, afirma Porta, la enfermedad 

se podría haber evitado.

El juicio ha quedado listo para su resolución este martes.

Desde CCOO se ha querido poner de manifiesto el gesto protagonizado por este 

trabajador, con una enfermedad muy delicada, y enfrentándose a toda la maquinaria de

la administración para que su enfermedad sea reconocida como una enfermedad

profesional. Aseguran que no es una iniciativa con ánimo de lucro sino que se hace por

justicia y dignidad. Alavan el valor de Fernando y piden a las administraciones más

control a las empresas. 
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